

Jahresbericht MARIPHIL e.V. Vereinsjahr 2023 - 2024

01. April 2023

Hauptversammlung 2023

Dieses Protokoll soll einen Überblick über die verschiedenen Aktivitäten des Vereinsjahres 2023/2024 geben.

15. Mai 2023

Einweihung der
Wasseraufbereitungsanlage

Weitere Informationen finden sich im regelmäßig erscheinenden MARIPHIL-Newsletter, auf unserer Homepage und in den Sozialen Medien.

30. September 2023

Aktionstag „Agenda Eine Welt“

November 2023

Projektreise ins Kinderdorf

Dezember 2023

Aktion Reissack 2023-24

13. Januar 2024

Weihnachtsfeier von MARIPHIL Nord auf
der Mülldeponie in Davao

Februar 2024

Flutkatastrophe im Projektgebiet

Jahresbericht MARIPHIL e.V. Vereinsjahr 2023 - 2024

01. April 2023

Hauptversammlung 2023

Am Samstag, den 01. April 2023 fand die reguläre Hauptversammlung des Vereinsjahres 2022/23 im historischen Kuppelsaal des Bürgerhauses in Gutenstein statt.

An der Veranstaltung konnten verschiedene Mitglieder auch online teilnehmen. Es hatte sich aber auch herausgestellt, dass die technische Ausrüstung von MARIPHIL hierfür nicht wirklich ausreichend ist – der historische Kuppelsaal selber verfügt derzeit leider über keine eigenen technischen Einrichtungen.

15. Mai 2023

Einweihung der Wasseraufbereitungsanlage

Unter dem offiziellen Markennamen "MARIPHIL Streams Water" verkauft MARIPHIL seit der zeremoniellen Eröffnung am 15.05.2023 extrem sauberes Trinkwasser im Projektgebiet.



Geplant und umgesetzt wurde der Bau der „Water Refilling Station“ (Wasserreinigungsanlage mit Hilfe des sog. „Osiose-Umkehrverfahrens“), maßgeblich von MARIPHIL Switzerland und dem Vorstandsmitglied Isabel Riester als Projektleitung vor Ort.

Die Anlage wurde mit den hochwertigsten Komponenten ausgerüstet und verfügt über eine separate Vorfilteranlage (das Wasser aus den Brunnen wird erst nach einer Filterung in das eigentliche System eingespeist). Unsere Anlage ist in dieser Ausbaustufe einzigartig in der Region.



Während der Hochwasserkatastrophe im Februar 2024 hat sich vor allem die Vorfilteranlage bewährt. Durch den auch im Gebiet der Anlage erhöhten Grundwasserspiegel war das Wasser aus den beiden Brunnen zwar nur leicht, aber doch sichtbar verunreinigt.

Durch die Vorfilteranlage wurde das Brunnenwasser effektiv gereinigt und so konnte die eigentliche Aufbereitung trotzdem eine wie gewohnt hervorragende Trinkwasserqualität liefern.

(Mehr Infos siehe Newsletter 2023/04)

30. September 2023

Aktionstag „Agenda Eine Welt“

Am Samstag, den 30. September fand auf dem Gespinstmarkt in der Ravensburger Altstadt der Aktionstag der „Agenda Eine Welt“ statt.

MARIPHIL ist bereits seit einigen Jahren in dieser Gruppe tätig – der MARIPHIL-Infostand wurde von Anja Beicht und Helmut Glocker betreut.



Auf dem neu angelegten Gespinstmarkt in Ravensburg konnten sich die verschiedenen Organisationen präsentieren, über Ihre ganz unterschiedlichen Aktivitäten berichten und sich gegenseitig austauschen.

Beim diesjährigen Aktionstag spielte auch das Wetter mit und es war auch einiges geboten! Zahlreiche Menschen blieben vor dem Weltladen auf dem Gespinstmarkt stehen, um sich die Gesänge der Kakadus oder die Klänge der Trommlergruppe anzuhören und informierten sich an den Tischen bei den vielen engagierten Vereinen.



Juni 2023

Weltwärts Freiwilligendienste 2023/24

In den vergangenen Jahren sind alle weltwärts-Freiwilligendienste aufgrund von Covid-19 ausgefallen. Diese konnten heuer wieder erfolgreich fortgesetzt werden.

Das Vorbereitungsseminar 2022/23 wurde im Backpacker's Hostel in Gutenstein mit heuer insgesamt 18 Freiwilligen durchgeführt.



Da es seit dem 10. Februar wieder eine offizielle Öffnung der Philippinen auch für (vollständig geimpfte) Tourist*innen gab, konnte die Entsendung nach zweijähriger Pause nun auch wieder erfolgreich durchgeführt werden.

Zwischenzeitlich sind die Freiwilligen bereits über 6 Monate auf den Philippinen und erst kürzlich wurde das Zwischenseminar durchgeführt.

Um die bisherigen Erlebnisse und Eindrücke zu reflektieren, Schwierigkeiten zu verarbeiten, Probleme aktiv zu lösen und sich seine Rolle als Freiwillige*r auf den Philippinen erneut bewusst zu machen, gibt es ein Zwischenseminar für die weltwärts-Freiwilligen.

November 2023

Projektreise ins Kinderdorf

Im November 2023 traten Isabel Riester und Helmut Glocker eine Projektreise ins Kinderdorf an.

(siehe separate Reiseberichte)

Dezember 2023

Aktion Reissack 2023-24

Dieses Jahr wurde Das Fundraising der „Aktion Reissack“ durch die weltweiten Ereignisse und die dadurch auch bei uns deutlich spürbaren Folgen geprägt.

Dennoch konnte die Aktion Reissack 2023/24 erfolgreich durchgeführt werden. Es wurden 109,03 Tonnen (3.115 Säcke) Reis gespendet, wodurch circa 26.500 bedürftige Menschen genügend Reis für den täglichen Bedarf von 10 Tagen erhalten haben. 450 Reissäcke gingen an das MARIPHIL Kinderdorf und 74 Reissäcke gingen an die Projekte unserer „Weltwärts“ Volunteers.



Immerhin wurde die Verteilung der Reisspenden nicht mehr durch die Einschränkungen der Corona-Pandemie erschwert.

Weitere Spenden für Reis, die nach dem Ende der Durchführung bei MARIPHIL eingehen, werden dem Notfallfonds zugeführt. Hiervon werden Lebensmittelspenden wie Reis, aber auch andere Lebensmittel in Notsituationen an bedürftige Menschen übergeben.



Zuletzt geschehen im Februar 2024 für die Opfer der Flutkatastrophe im Projektgebiet.

13. Januar 2024

Weihnachtsfeier von MARIPHIL Nord



Am 13. Januar 2023 wurde von MARIPHIL-Nord die Neujahrsfeier für die Kinder und die Familien auf der Müllhalde von Davao City ausgerichtet. Das war bereits die sechste Aktivität dieser Art.



Insgesamt haben 1.000 Haushalte jeweils einen 5kg-Sack Reis, haltbare Lebensmittel und einen Wassereimer erhalten. Für die über 1.000 Kinder gab es außerdem eine warme Mahlzeit und eine Geschenktüte mit wichtigen Hygieneartikeln (Seife, Shampoo, Zahnbürste, Zahnpasta, Läsekamm) und Spielzeugen. Für die größeren Kinder, die schon zur Schule gehen (sollten) enthielt die Geschenktüte eine Brotdose.

Besonders freut uns zu sehen, dass auch immer mehr Filipinos sich bei den Projekten auf der Müllhalde einbringen – mit Sachspenden zum Beispiel, aber auch indem sie ehrenamtlich mit anpacken und das Team vom Mariphil Children's Village unterstützen.



Februar 2024

Flutkatastrophe im Projektgebiet

Durch stark, andauernder Regen kam es im und um das Projektgebiet von MARIPHIL Children's Village zu starken Überschwemmungen.

Straßen sind nicht mehr befahrbar, Felder wurden stark überflutet, Menschen verloren ihr Zuhause und Bauern ihre Ernte.

Laut den Hilfskräften vor Ort, ist dies eine der schlimmsten Überschwemmungen seit einem längeren Zeitraum in dieser Region.



Aufgrund dieser Situation hat MARIPHIL finanziert durch Mittel aus dem „Notfalltopf“ Hilfsmaßnahmen organisiert. Verteilt werden Klamotten, Wasser, sowie Essen, welches im Kinderdorf gemeinsam

zubereitet und verpackt wird, um es an die Flutopfer verteilen zu können.



Viele Straßen sind noch immer überflutet & die Gebiete sind schwer zu erreichen.

Den Menschen dort fehlt es immer noch an Strom, genügend Wasser sowie auch Unterkünfte. Die meisten Menschen wohnen im Moment allerdings in selbstgebauten Zelten am Straßenrand, da diese meist etwas höher liegt und deshalb nicht überflutet werden.



Momentan beobachtet MARIPHIL die Situation und die Aktivitäten im Überschwemmungsgebiet. Es sind weitere Hilfsmassnahmen geplant, allerdings gezielt an Stellen, die von den offiziellen Stellen nicht abgedeckt werden können und den Menschen nachhaltig beim Wiederaufbau Ihrer Existenzgrundlage hilft.

*Vielen Dank & salamat kaayo an
alle Unterstützer*innen von
MARIPHIL e.V. im Jahr
2023-2024!*